SAINT-MODINE SAINT-MAUR





Le Conseil Municipal des Enfants constitue une institution saint-maurienne à part entière. J'y suis profondément attaché car il permet l'association de nos enfants, dès leur plus jeune âge, à la vie de leur ville. Être élu du C.M.E. signifie apprendre à se mettre au service des habitants d'une commune, s'engager pleinement et mesurer les responsabilités que sous-tend cet engagement. Leur participation régulière aux commémorations permet de tisser le lien entre passé, présent et futur et de contribuer ainsi au devoir de mémoire.

Cette année encore, de très beaux projets initiés par les enfants ont émergé. Leurs propositions concernent notamment la préservation de notre cadre de vie, la consolidation du lien intergénérationnel ou les projets innovants des jeunes élus illustrent la belle conscience citoyenne qui anime le C.M.E. de Saint-Maur.



LE C.M.E., C'EST QUOI **EXACTEMENT?**

Créé en 2010, le Conseil Municipal des Enfants a pour objectif d'initier les jeunes à l'exercice démocratique et à la citoyenneté tout en favorisant leur participation à la vie et au fonctionnement de la commune. Titulaires d'un mandat de 2 ans, les jeunes élus représentent l'ensemble des enfants et portent leur parole auprès des adultes. Ils se réunissent tous les mois, avec leurs élus tuteurs, en commissions thématiques pour construire des projets présentés ensuite devant le Maire, lors de deux séances plénières annuelles.

SOUHAITES T'ENGAGER POUR TA **VILLE**

Retrouve toutes les informations pour t'impliquer dans ta ville en scannant ce QR Code :



Depuis sa création, cette instance a permis la réalisation de multiples actions telles que les campagnes de sensibilisation à la nature ou à la sécurité routière, les jardins pédagogiques, la Journée vélo et bien d'autres.



Le 12 avril dernier, les élus du C.M.E. se sont rendus à la clairière de l'Armistice, située à Compiègne, où ils ont pu découvrir le wagon dans lequel les Armistices de 1918 et de 1940 ont été signés. À cette occasion, les enfants ont pu retracer les combats menés lors de la Première guerre mondiale et appréhender la vie des poilus grâce aux 800 vues stéréoscopiques présentes sur le site. Ce lieu chargé d'histoire montre l'horreur de la guerre, ce qui a permis aux enfants de mesurer l'importance de garder la paix dans le monde.



Les conseillers élus du C.M.E. sont préoccupés par toutes les formes d'incivilité qui participent à la dégradation de l'environnement. Initiée par la commission Cadre de vie et Développement Durable, les enfants ont mené, le 7 juin dernier, une grande opération de nettoyage de la Marne afin de sensibiliser les Saint-Mauriens au respect de l'environnement et les informer sur les conséquences de la pollution de la rivière. Le projet "Tous en canoë" a permis de collecter près de 15 kg de déchets ont été ramassés par les enfants. La durée de dégradation des déchets récupérés dans l'eau avoisinerait les 40 000 ans selon les experts! Les élus du C.M.E. poursuivront leur engagement pour le respect de la nature.



À l'initiative des élus du C.M.E., une campagne de communication intitulée "Stop les crottes!" a été mise en place tout au long du mois de mai 2023. Par une approche ludique, les conseillers élus enfants ont souhaité rappeler aux propriétaires de chiens qu'ils sont responsables de leur animal et doivent donc ramasser leurs déjections afin d'éviter toute gêne pour les autres et préserver le cadre de vie, agréable et apaisé, de Saint-Maur.

Pour rappel, il existe plus de 165 distributeurs de crottinettes sur l'ensemble de la ville. Nous avons aussi un "parc à toutous", situé sur la place du 8 mai 1945, ouvert 7 jours sur 7. C'est un espace d'exercice et de détente qui peut accueillir vos fidèles compagnons à quatre pattes.

Bon à savoir:

une crotte non ramassée engendre une amende de 135 €.



Au printemps, de nouvelles boîtes à idées ont été installées dans les écoles élémentaires de la ville. Ces boîtes de couleur bleue permettront aux enfants de mieux identifier ce projet. Le 20 avril dernier, la première a été inaugurée à l'école des Chalets en présence de Monsieur le Maire, Sylvain Berrios, de la conseillère municipale, Marion Cohen-Skalli et des conseillers du C.M.E., Anaïs, Erwan et Michel.

Lancées en 2021 et disposées dans le hall des écoles, les boîtes à idées ont pour objectif de recenser des suggestions pour les futurs projets du C.M.E. et permettre aux élèves de déposer leurs remarques et inspirations. Les conseillers enfants ont pour rôle de répertorier les idées reçues par leurs camarades et de les traiter en commission de travail.

LE SAVIEZ-VOUS

Les cinq anneaux olympiques représentent les cinq continents du monde : l'Afrique, l'Amérique, l'Asie, l'Europe et l'Océanie.

Les cinq couleurs ont été choisies en raison de leur présence dans tous les drapeaux du monde permettant à chaque pays d'y reconnaître l'une de ses couleurs nationales.



VERTICALEMENT

- 1 Synonyme de suspension des combats, de cessez-le-feu ou de trêve.
- Sport collectif d'origine allemande où deux équipes de sept joueurs chacune s'affrontent avec un ballon rond joué à la main, sur un terrain rectangulaire séparé en deux camps.
- A Relation établie entre deux villes de pays différents, mais parfois à l'intérieur d'un même pays.

HORIZONTALEMENT

- 3 Type de pirogue légère non pontée destinée à la navigation sur les rivières et les lacs.
- 5 Publication périodique, rendant compte de l'actualité dans un ou plusieurs domaines.
- © Assemblée représentative. C'est la deuxième "chambre" du Parlement français, après l'Assemblée nationale.

Réponses : 1 Armistice 🙎 Handball 💲 Canoë 🚣 Jumelage 🍍 Journal 🔞 Sénat



BONJOUR MATHILDE.

PEUX-TU TE DÉCRIRE EN QUELQUES MOTS ?

Je suis sportive de haut niveau. J'évolue au poste d'arrière gauche à la Stella Saint-Maur Handball. Je suis également étudiante en science politique.

TON ÉQUIPE VIENT D'INTÉGRER LA PRESTIGIEUSE DIVISION 1. TU AS D'AILLEURS ÉTÉ ÉLUE MEILLEURE JOUEUSE DE LA SAISON L'AN DERNIER.

QUELLE ÉMOTION RESSENS-TU APRÈS CE TITRE ?

Je suis très fière du travail de toute l'équipe. On s'est battue toute l'année. Je ressens également beaucoup d'euphorie à l'idée de monter en D1 et d'affronter les meilleures équipes du pays.

CE QUE TU PRÉFÈRES DANS CE SPORT?

L'esprit de combativité!

QUELLE EST TON ALIMENTATION?

Je mange équilibré, beaucoup de fruits et légumes. J'essaie d'éviter les excès comme les crêpes au chocolat qui reste mon péché mignon. Je fais également attention à bien m'hydrater et bien dormir.

TON ENDROIT PRÉFÉRÉ DANS SAINT-MAUR?

La passerelle de La Pie.

UN ATHLÈTE QUI T'INSPIRE?

Le basketteur américain Lebron James pour ses performances, sa longévité au plus haut niveau et ses œuvres caritatives au profit des personnes défavorisées.

UNE VALEUR QUI T'EST CHÈRE?

La tolérance, accepter chacun comme il est.

UN CONSEIL?

Prendre du plaisir dans la pratique sportive et si on a l'ambition de devenir professionnel, travailler et ne pas douter!